LA JUDERÍA DE BIEL

فسى فساع في الإلاء المحاليات المحال

La judería de Biel se sitúa a los pies del CASTILLO-FORTALEZA, SÍMBOLO DEL PODER REAL. PERFECTAMENTE DELIMITADA DEL RESTO DEL CASERÍO Y CON UNA SINGULAR PERSONALIDAD, LA JUDERÍA SE CIERRA MEDIANTE PORTALES, SIENDO EL MÁS IMPORTANTE EL QUE VERTÍA SOBRE LA PLAZA Baia en el último tramo de la antigua CALLE GABÁS (donde nos encontramos).

Su red viaria se articula en torno a la plaza de la Caudevilla y a la calle Barrio Verde, que surca la práctica totalidad de la judería con un recorrido zigzagueante, siendo una de las vías de mayor longitud de la villa. Uno de sus tramos se denominó en la Edad Media el Barrio de la Sinoga, por encontrarse en ella la sinagoga. Disponía de horno, hospital, limosnería y una escuela de párvulos.

El barrio también acoge un amplio muestrario de edificios de arquitectura popular en piedra, con pequeñas ventanas encaladas.















Portal de la judería

Acceso principal desde la plaza Baja, donde confluye con los barrios cristianos.



Plaza de la Caudevilla

Centro neurálgico de la actividad comercial y festiva de la colectividad.

Necrópolis (fosal de los judíos, siglos XIII-XV)

Excavado en una pequeña loma, fuera de la población, orienta sus tumbas hacia Jerusalén.

Curtidurias

Por tratarse de una actividad contaminante, se sitúa en la zona más alejada del barrio.

Sinagoga

Reformada en el siglo XV, fue adquirida por los lurados como Casa Consistorial (1507-1538).

